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「台獨」主張是民共交流的最大阻礙
「台獨」始終是兩岸和平穩定、民共交流的最大威

脅和阻礙。中共十八大報告強調，堅決反對「台獨」
分裂圖謀。去年6月，中共中央總書記習近平在北京會
見來訪的中國國民黨榮譽主席吳伯雄時指出，「台
獨」分裂勢力及其分裂活動仍然是對台海和平的現實
威脅，必須繼續反對和遏制任何形式的「台獨」分裂
主張和活動，不能有任何妥協。主管對台事務的全國
政協主席俞正聲也一再重申，只要民進黨改變「台
獨」立場，大陸可以與其進行交往。兩岸關係和平發
展理念在台灣已深入人心，「台獨」主張進一步喪失
市場，民進黨不放棄「台獨」立場，繼續迴避廢除
「台獨黨綱」、「正常國家決議文」的問題，必然阻

撓民進黨與大陸正式的交流，在兩岸關係上更處被邊
緣化的地步。
如今，民進黨內有重量級人物提出凍結「台獨」黨
綱的議題，一時間備受矚目。有意見認為，這是民進
黨對大陸釋放善意，為打破民進黨兩岸政策的困局
「測試水溫」。對此，大陸國台辦發言人范麗青也作
出肯定的回應：「民進黨內一些有識之士提出凍結
『台獨』黨綱的主張，這是一個積極的信號。如果凍
結『台獨』黨綱能成為民進黨的共識，將是民進黨朝
正確方向邁出的重要一步。」如果民進黨能夠抱對
台灣同胞、對兩岸關係負責任的態度，徹底與「台
獨」立場切割，為推動兩岸關係和平發展注入正能
量，包括2300萬台灣同胞在內的兩岸民眾將樂觀其
成。

既頑守「台獨」又想與大陸交流是一廂情願
民進黨內凍結「台獨」黨綱提議一出，立即遭到

「獨派」的猛烈攻擊。有些人指責放棄「台獨」黨綱
是「出賣台灣自由」，他們要求蘇貞昌、蔡英文等民
進黨領袖，應盡速對「台獨」黨綱的存廢，尤其「台
獨」黨綱是否仍為民進黨核心價值與政治目標，表達
清楚的立場。
必須指出的是，在民進黨內反對派取消「台獨」黨

綱的人士中，確實有人存在這樣的想法：民進黨即使
保留「台獨」黨綱，大陸也不會排斥與民進黨交流，
現在已有不少民進黨人如謝長廷、陳菊等已與大陸進
行交往，尤其是民進黨如果再執政，大陸更不能不與
民進黨打交道。這種看法顯然是不正確的。
事實上，「台獨」的形勢在島內每況愈下，若不「凍
結台獨黨綱」，台灣民眾不會放心將政權交給民進黨。柯
建銘也承認，現在凍結「台獨」黨綱，就是為了有益於
2016年的「總統」選舉。其考量是這樣一來，可以製造
契機與大陸展開正式交流，謀求在兩岸政策上與國民黨分
庭抗禮，從而爭取中間選民的選票。顯然，民進黨內的一
些有識之士已經看到，民進黨如果不放棄「台獨」黨綱，
會影響重返執政的機會。
誠然，過去一段時間，大陸為推動兩岸關係和平發

展，以誠意和善意與民進黨人士進行交流接觸，包括
謝長廷、陳菊等民進黨重量級人物接連訪問大陸。但
是，這些人士都是個人身份或地方行政長官身份與大
陸交流，並不代表民進黨，更不意味大陸在反對「台
獨」的立場上有所鬆動。如果民進黨的「台獨」本質
沒有改變，依然堅持「台獨」黨綱，大陸就不可能與

民進黨來往。兩岸和
平發展大勢已不可逆
轉，民進黨如果再繼
續鴕鳥心態，既想頑
守「台獨」意識，又
想與大陸交流，只能
是一廂情願的幻想。

島內主流民意反對「台獨」
「台獨」破壞兩岸和平、危害台灣經濟的劣跡有目

共睹。在上世紀90年代後期開始，李登輝、陳水扁主
政期間，拋出「一邊一國」的「台獨」主張，大搞
「去中國化」運動，兩岸融合嚴重受阻，台灣經濟受
到巨大損失。民進黨日後即使僥倖上台，也可能因為
「台獨」死灰復燃而重蹈李登輝、陳水扁的覆轍。
近20年來，兩岸關係的發展歷程讓台灣民眾清楚
看到，如果台灣當局搞「台獨」，導致兩岸關係對
抗，島內就會經濟停滯、民生困頓；如果兩岸關係在
「一個中國」原則基礎上和平發展，最受惠的就是島
內的經濟民生。其實，藍綠陣營最大的差別就在於兩
岸政策。台灣主流民意於2008年和2012年兩次大選
中用選票懲罰死抱「台獨」黨綱的民進黨，支持堅持
「九二共識」、促進兩岸關係和平發展的國民黨。由
此可見，民進黨如果死抱「台獨」立場討好泛綠基本
盤，無視其他選民的意向，是難以重登執政舞台的。
從政黨發展的角度來思考，民進黨若然想務實地走下
去，爭取更多民眾的認同和支持，那在「台獨」的小
眾民意及兩岸和平的主流民意之間應該作出明智的取
捨。

姚志勝 中國和平統一促進會香港總會執行會長

順應歷史潮流 民進黨理當放棄「台獨」黨綱
民進黨立法院黨團總召集人柯建銘最近提出凍結「台獨」黨綱主張，引起兩岸輿論關注。

如果民進黨真能放棄「台獨」立場，廢除「台獨」黨綱，將是民進黨兩岸政策朝正確方向邁

出的重要一步。然而，民進黨內凍結「台獨」黨綱的提議遭到「獨派」的猛烈攻擊。民進黨

內確實有人認為，即使保留「台獨」黨綱，大陸也不會排斥與民進黨交流，尤其是民進黨如

果再執政，大陸更不能不與民進黨打交道。這種看法未免過於天真。大陸堅持「一中」、反

對「台獨」的立場堅定不移。民進黨內個別人士能夠「登陸」，並不代表民進黨。只要民進

黨不放棄「台獨」黨綱，大陸就不可能與其來往。在「九二共識」基礎上推動兩岸關係和平

發展，是島內的主流民意。「台獨」與兩岸和平發展的大潮背道而馳，是沒有前途的。民進

黨不放棄「台獨」，不僅重新執政機會渺茫，即使僥倖上台，最終也會因兩岸關係緊張，導

致台灣經濟民生困頓、社會發展停滯而難逃下台命運。

■姚志勝

立法會工務小組已經否決了香港電台新大廈的甲
級工程撥款計劃。現在政府有大量與民生息息相關
的工程上馬，造成了建築行業的資源短缺，機械不
足、勞工人手不足、物料供應緊張，千軍萬馬過獨
木橋，在公開招標的情況下，所有的承建商紛紛抬
高價格投標，投標價格三級跳。無論如何，港台工
程是不急切的工程，搶高了價格，並不化算。因
此，有關方面應該進行統籌兼顧，調節公共工程上
馬的流程，節省公帑，不要造成無謂的浪費。更重
要的是，特區政府剛剛表明立場，香港的電視台市
場只能容納四個電視台，不能容納五個電視台，否
則惡性競爭下，必有商營電視台關門倒閉。但是，
這次香港電台的擴建計劃，悄悄地轉型為香港電視
台，擁有三條電視台廣播的頻道進行播放，這分明
是變成了第五間電視台，同商業電視台惡性競爭。
這種做法是不正常的。
連反對派也說，商業電視台運作講求效率，盡量

節省成本，官營的電視台則完全沒有衡工量值和進
行節約成本的概念，如果和商業電視台進行惡性競
爭，經營相同的節目，這樣是公共資源的最大浪
費。例如說，商業電視台早已經有半小時的新聞節
目，為什麼官營的電視台又要重複一次投資，製作
同樣的節目？
更離奇的是，香港電台說今後會製作6000小時的
節目，為現在節目的八倍，經常開支也會增加八
倍，這一些節目是什麼？是否又是劇集和綜藝節
目？為什麼不向公眾公佈？王永平撰文指出，建造
費用固然是一個問題，更大的問題是將來香港電台
為經營這龐大的節目，其經常性開支也會大幅度增
加，做成了先斬後奏。因此，在香港電台並沒有列
出投產之後五年的財政開支計劃前，立法會是很難
批准這個大白象預算的。

交待詳細計劃前不宜撥款
香港電台的新大廈建築面積為8萬多平方米，除去
了七億多元的新型廣播機器費用，建造費用高達53
億多元，這是一個超豪華的計劃。無綫電視台將軍

澳電視城總建築面積逾10.9萬平方米，總投資額22億元，每平方米
建造成本2萬元。但是，香港電台新大廈的建造成本每平方米為18
萬3千元，貴了九倍。
港台新大樓工程的建築樓面面積約為84,436方米，但淨作業樓面

面積只有27,660平方米，實用率只有32%，說明非作業面積，即用
於其職員的休憩場地很多，而且奢華，拉高了建築成本。究竟香港
哪一個豪宅，達到這樣的高級標準？港台建築費用的標準，比金鐘
添馬艦政府總部的標準還要高。
近年來，遲建的政府建築物，比早建的另一個建築物，越來越高
級。某些公務員的房間，固然有豪華的浴室，還有很多休憩地方。
廣播署的高級職員，有沒有這樣的計劃，應該具體公佈圖則作出報
告。根據建築署的初步報告，新港台大樓將設有太陽能板、隔熱功
能的外牆及冷氣變速調校器等環保設施。這是非常不環保和浪費金
錢的設備。根據圖則所見，完全是玻璃幕牆，耗用非常多的電力，
還要迅速調校溫度，高速轉變冷氣機的溫度，浪費的電力就特別
多。所謂隔熱，就需要動用昂貴的材料。所謂太陽能，不過一種擺
設和裝飾，豉油撈飯整色整水。太陽能所發出來的電力，不夠玻璃
幕牆所浪費的能源消耗。怪不得環保組織對於所用的物料和設計大
加批評。

建築費過高 公帑須善用
有立法會議員提出一個很尖銳的問題：為什麼王維基申請30個頻

道，20億元的投資就可以完成計劃，包括興建大廈、也包括購買拍
攝和廣播器材，還包括製作200小時的廣播節目費用？為什麼時間僅
僅過了幾個月，香港電台三個頻道需要的投資為60億元？官方說60
億的數字不算貴，但又沒有比較過王維基的數字。根據鄧忍光的說
法，無綫電視台的廠房的建造費用為16億元，按照建築工程投標價
格指數在10年間上升2.3倍計算，2013年無綫大樓折合成港台規模
的造價是30億元，同年港台的淨建築造價為36億。
為什麼建築面積僅及無綫電視實用面積四成半，造價要高出六億
元？為什麼商業機構能精打細算，減少行政人員的辦公和休憩用
地，盡量減少攝影廠的數目，香港電台三個電視頻道卻需要五個攝
影廠？是否因為這是納稅人的公帑，就可以大手大腳，不浪費的就
變了傻仔？鄧忍光說大樓建築高了，所以建造成本就貴得多了。如
果建築物稍為矮些，建造費就可以便宜了，但他沒有解釋清楚的
是，何不建矮一些？如果不解答清楚，看來硬闖財務委員會也一樣
過不了關。

一小撮不自量力「港獨」分子，竄入中國人民
解放軍駐港部隊軍營，吱吱聲如臨死之哀鳴，欲
撼壯實偉岸大樹；嗡嗡叫似骯髒的蒼蠅，要碰亮
堂威嚴鋼鎗。終於，數天之後已陷入法網，就逮
正等法律的審判。香港人同仇慨，擁護警方執
法；太平山齊聲讚許，子弟兵護港安定太平。我
們聲明：解放軍是文明之師、威武之師，誰玷污
香港駐軍，就玷污了文明；誰衝擊香港駐軍，便
是衝擊守護香港的鋼鐵長城，香港人決不答應，
也不能饒他！
中國人民解放軍駐港部隊是文明之師。駐港近

17年來，嚴守軍紀，尊重港人：不拿群眾一針一
線，不花港人一分一毫；友善親和彬彬有禮，捐
血奉獻拳拳真心；軍紀嚴整青年榜樣，刻苦耐勞
百姓楷模。忘不了，九七凌晨滂沱大雨進城來；
永記得，千萬笑臉敲鑼打鼓路路開。香港人盼，
每逢「五一」進軍營，要與解放軍暢敘魚水情，
哪怕通宵排隊領票也情願；颳風下雨要見子弟
兵，何懼烈日當空也要與子弟兵擁入懷！香港有
解放軍，我們有主心骨；香港駐解放軍，我們
豪情在。誰衝擊解放軍，就是衝擊港人的守護

者；誰玷污解放軍，就玷污我們心中的聖劍、文
明和神盾！
中國人民解放軍駐港部隊是威武之師。她直屬

於中央軍委，由海、陸、空部隊組成，設司令
部、政治部、後勤部、裝備部，下轄步兵旅、艦
艇大隊、航空兵團組成。中國人民解放軍是中國
解放的利劍，從1927年8月1日南昌起義的槍聲響
起，中國人民從此有了槍桿子，推翻了三座大
山，打敗日本侵略者，建立了新中國。87年來，
解放軍握緊手中槍，打敗了犯境入侵者，粉碎了
堵截妄想狂，懲罰了海盜救親人，劃分了防空識
別區，穿透了包圍之島鏈，實現了探月之宏願。
歷史證明，沒有這支人民的軍隊，便沒有人民的
一切；沒有這座共和國的鋼鐵長城，祖國的河山
就不會固若金湯；沒有中國人民解放軍就在城
廓，英殖民統治者也不會將屬於中國的香港歸還
中國。
因此，玷污香港駐軍，就玷污了中國神聖的主權

不可侵犯；衝擊香港駐軍，就是衝擊守護中國的神
聖領土香港的鋼鐵長城。一小撮人膽敢冒天下之大
不韙，舉殖民龍獅旗，喊冒犯、褻瀆解放軍的

口號，他就是香港人的敵人，是全體中國人的敵
人，是無恥背叛者和外國反華勢力的奴才和走狗，
他（她）必定遭到中國人民的譴責、聲討和法律的
懲處。
按基本法第十四條規定，駐港部隊的主要職責

是：防備和抵抗侵略，保衛香港特別行政區安
全，必要時香港特區可向中央人民政府請求，協
助維持社會治安和救助災害。我們因此要警告
「佔領中環」和甚麼「香港人優先」、打「蘭
花系」旗號的一小撮激進「港獨」組織：香港是
法治之區，守法護法的香港警方正居安思危，隨
時準備粉碎一切危害繁榮安定的妖魔鬼怪；也要
警告一切外部勢力，有解放軍的鋼鐵長城在，就
休想將香港從中國的神聖領土再分裂出去！
蚍蜉撼大樹，蒼蠅碰鋼鎗，妄圖玷污和衝擊
駐港解放軍都沒有好下場。這正是：東方之珠
閃銀光，紫荊花朵紅又香。愛我中華山水秀，
歌她香港富且安。蚍蜉撼樹談何易？蒼蠅玷穢
碰鋼鎗。維護繁榮有好酒，獵槍瞄準對豺狼。

蚍蜉撼大樹 蒼蠅碰鋼鎗

柳頤衡

鄺保羅籲寬宏務實商政改的啟示

鄺保羅大主教去年聖誕前夕發表題為「復和團結珍惜優勢，積極建設
迎接挑戰」的聖誕文告，當中提到曼德拉以德報怨的美德深受世人景
仰，是偉大和卓越的政治家和民主鬥士，因為他並非只會對抗和批評，
同時亦懂得建立和造就。他說，本港現在諮詢落實2017年普選，本港
市民也應抱曼德拉的和解、寬容和團結精神，以寬宏、對話、包容、
務實和尊重的態度表達意見，藉此找出和建構一套適合本港直選行政長
官的選舉方案。

鄺保羅啟示所謂「真普選」乃欺世惑眾
鄺保羅大主教指出，世上沒有任何一種制度或方法可以一步到位，所

有制度都是在不斷的虛心對話、磋商、揣摩和運作中改進以得到成果。
事實上，英國實現普選用了281年的時間，美國用了195年。英國上議
院至今還有大約700多名非選舉產生之議員，當中包括英國國教會的26
名大主教或主教（即「靈職議員」，英文為Lords Spiritual）以及600多
名貴族（即「俗職議員」，英文為Lords Temporal）。靈職擔任者於其
保有神職身份時續任，而俗職為終身職。而美國總統不是由一人一票直
接選舉產生的，而是由各州選舉人團根據普選結果選出的。因此，決定
大選勝負的，不是看候選人所獲得的選民票數有多少，而是看他得到的
選舉人的票數有多少，全美一共有538張選舉人票，候選人如果贏得超
過半數的選舉人票，也就是270張選舉人票，就當選為美國總統。
反對派不斷聲稱要爭取符合「國際標準」的「真普選」，將他們違反
基本法和人大決定的方案吹噓為「真普選」，但是，根本沒有所謂「國
際標準」的「真普選」。從世界各地的情況看，在民主發展上，在普選

模式上，在具體選舉安排上，並不存在一個放諸四海而皆準的標準。各
地的發展道路及其具體做法，是當地各種社會歷史條件、各種社會利益
競逐綜合作用的結果。英美兩國是這樣，其他國家的民主發展也是這
樣。正如1994年的聯合國《人權與選舉：選舉的法律、技術和人權手
冊》指出：「聯合國有關選舉的人權標準性質甚為廣泛，因此可透過多
種政治制度而達致。」這說明，即使是西方的普選制度，也不是千篇一
律，普選根本就沒有所謂的「國際標準」的「真普選」。鄺保羅大主教
的話啟示香港社會，反對派不斷聲稱要爭取符合「國際標準」的「真普
選」，完全是欺世惑眾之言。

鄺保羅批評暴民政治振聾發聵
鄺保羅大主教並關注到有部分人在公開場合或在網上評論官員和異見

者時，為求嘩眾取寵，都喜歡採用肢體和語言暴力甚至扔擲物件，意圖
引起傳媒注意。他強調，肢體碰撞無助解決問題，又容易引致執法人員
和其他人受傷；惡毒咒罵、粗言穢語、惡形惡相呼喝恐嚇的語言暴力，
既傷害他人的尊嚴和心靈，亦貶低自己的身份和人格，更將本港的文明
形象徹底摧毀。的確，香港是文明社會，應該用文明理性的方式表達意
見，暴民政治只會摧毀香港的法治。最近，激進反對派議員黃毓民威脅
要向林鄭月娥投擲汽油彈，「香港人優先」暴徒非法強闖軍營，都是目
無法治無法無天的表現，必須受到法律懲處，以維護本港的文明和法治
形象。

批評排外主張違反基本人權和公義
鄺保羅大主教又不點名批評反對派立法會議員毛孟靜及范國威，指本

港近日受到很多充滿歧視、排外、主張「港人優先」等言行的衝擊和破
壞，不少政治人物為求選票，鼓吹本土主義，煽動巿民情緒，倡議「源
頭減人」，要求削減和限制新移民來港配額，強調這種反對家人團聚的
言論，都是違反基本人權和公義。正統宗教都會為去除痛苦、去除罪惡
而努力，建立一善的世界，此為一切正統信仰共同擁有的，故俗：「一
切宗教皆導人向善」，實是至理名言。毛孟靜及范國威充滿歧視、排外
的主張，明顯違反基本人權和公義，暴露此二人並非善徒，而是心中充
滿邪惡。鄺保羅大主教的批評振聾發聵，毛范二人應知恥。
鄺保羅大主教批評某些傳媒早前將一宗母親訛稱女兒被「操內地口音女

子」拐帶的案件大肆炒作，製造彷彿凡有「內地口音」的人，都是來自內
地罪犯的假象，都是刻意將內地人標籤，製造矛盾分化港人和內地同胞。
傳媒首先應該求實，切不可憑借喜好和想像製造新聞，傳媒還應有社會責
任感，切不可製造矛盾分化港人和內地同胞。鄺保羅大主教的批評如醍醐
灌頂，某些傳媒應當深刻反省。

香港聖公會大主教鄺保羅不久前發表的聖誕文告，呼籲

港人在特首普選問題上，應抱已故南非總統曼德拉的和

解、寬容和團結精神，以寬宏、對話、包容、務實和尊重

的態度，共建適合本港的方案。他又批評歧視排外的言行

及肢體和語言暴力示威，將本港文明形象徹底摧毀，鼓勵

各界一同攜手積極建設香港。鄺保羅大主教在香港社會擁

有崇高地位，這不僅是因為香港聖公會的地位和影響力令

人肅然起敬，還在於鄺保羅大主教敢於道出香港市民的心

聲，敢於對一些不公義之事激濁揚清。鄺保羅大主教呼籲

寬宏務實商政改，對香港社會具有深刻啟示。


